
 

 

 

Rencontre des comités de quartier, comité citoyen et le maire 

Jeudi 16 juin 2022  

 

Présents :  

Services de la Ville Céline HENRIQUES, Ophélie LAROCHE 

Elus Richard Rivaud, Luc Videau, Véronique Plessis-Sechet, Bruno Gaultier, 
Alain Guiader 
 

Comité citoyen Stéphane Bernard, Michel Peigné, Eric Monrocq 
 

Comité de quartier Le Village Micheline Couillet-Tourtebatte, 
Michel Poisson 
 

Comité de quartier Les Sources Alexandre Pissot, Stéphanie Bresolin, 
 

Comité de quartier Descartes Anna Cadio 

Comité de quartier Les Musiciens Sylvain Cadiot 

 

Ordre du jour :  

- Bilan et tour de table : 1 succès et 1 point à améliorer 

- Les CDQ en quelques chiffres 

- Retour des balades urbaines et évènements à venir 

- Règles de fonctionnement des CDQ 

- Engagement des membres  

- Questions diverses 

 

1-Bilan et tour de table  

Micheline Couillet-Tourtebatte, membre du CDQ Le Village remplace Michel Rauche absent de la 

réunion et remonte les points suivants :  

 Points positifs : Mobilisation des acteurs au sein du CDQ, capacité à organiser les évènements, 

succès de la balade urbaine. 

 Point négatif : Difficulté à mobiliser les habitants au CDQ. 

 A améliorer : Nouveaux participants venu de FHA (Retraités), regret pour ne pas avoir plus de 

jeunes dans le CDQ ; Micheline souhaite redynamiser son quartier. 

Prochain évènement : Fête du village place des tilleuls le samedi 18 Septembre.   

Sylvain Cadiot, membre du CDQ Les Musiciens, représente Jade Lesieur :  

 Point positif : Balade urbaine : bien perçu et efficace, renouvèlement des membres avec un 

rajeunissement des membres (pilotes 25 et 28 ans) 



 A améliorer : recrutement, plus de personnes, redynamisation de la vie de quartier.  

 Le CDQ n’est pas un comité des fêtes, l’idée est par cette instance, de remonter les 

problématiques du terrain et du quotidien aux élus. Les animations récurrentes de quartier, si 

elles permettent de rencontrer les habitants du quartier et de faire connaître le comité de 

quartier, elles ne relèvent pas pour autant d’une démarche de démocratie participative. 

Fontenay mag bien fait mais la périodicité n’est pas optimale. Support numérique à exploiter 

plus.  

 

Alexandre Pissot pilote du CDQ Les Sources :  

 Point positif :  Balade urbaine, travail efficace, bon déroulement de la balade.  

 Point négatif : Difficulté à recruter de membres  

Stéphanie Bresolin pilote du CDQ Les sources : 

 Points positifs :  15 personnes seraient intéressées par le CDQ. A voir si les habitants se 

mobilisent par la suite. 2 /3 actions sur les résidences du quartier comme Les grands Chênes, 

petites animations au sein des différentes résidences pour ce faire connaître.  

Ana Cadio pilote du CDQ Descartes :  

 Points positifs : Présence du comité citoyen pour donner de la pérennité pour le départ et lors 

de la fête des 3F. La balade à blanc est une idée d’Ana, et elle a permis de construire la balade. 

Balade urbaine très bon retour.  

 Améliorer : établir la communication au sein du CDQ, email commun pour les pilotes. Réunion 

le 4 juillet avec Papier foret + téléthon (idée d’animations)  

 Proposition pour l’organisation du forum de la ville par le CDQ Le Village : 1 stand pour 

l’ensemble des CDQ. L’ensemble des CDQ semble d’accord avec cette proposition. Le service 

évènementiel valide la demande. 

Retour des membres du Comité Citoyen :  

Eric Monrocq accompagne le CDQ Les Sources : Déplore le démarrage tardif du CDQ, point à 

améliorer : trop cadré, trop dirigiste, n’arrivent pas à trouver leur liberté de faire vivre le quartier 

(retour des anciens membres de conseils de quartiers), les changements de date sont à éviter, manque 

de support pour communiquer les dates des réunions, uniquement le mag qui ne sort pas tous les 

mois. Regret de ne plus avoir l’agenda mensuel en distribution toutes boîte aux lettres.  

 

Alain Guiader : A participé aux réunions des 4 CDQ, a ressenti forte dépression des membres car peu 

de participants, certains inquiets pour le fonctionnement du CDQ, les CDQ commencent à prendre leur 

marque petite à petit, plus de fluidité et les réunions sont intéressantes.  

Eric Monrocq : Alain Guiader : Réunions soutenues par le Comité Citoyen pour le démarrage, espoir 

qu’à la rentrée les membres des CDQ soient autonomes, multitude des différents quartiers à maintenir 

pour faire évoluer les CDQ. 

Eric Monrocq : Samer El Sokhon, élu référent du CDQ Les Musiciens : Nouveau sur les CDQ, point 

souligné : manque de liens qui était là avant (anciens CDQ), mixité des CDQ qui est apprécié, population 

jeunes et moins jeunes, l’essentiel est de former un très bon collectif. Très belle expérience innovante. 



Balade Urbaine : belle découverte des quartiers qu’on ne connais pas. Espère que cela permettra de 

prendre de bonne décision sur la ville.  

Véronique Plessis-Sechet : les CDQ des Sources souhaitent plus de support papier pour les habitants 

non connectés.  

Richard Rivaud: pas de retour sur les réunions car il n’y a pas participé, mais prend en note que chaque 

CDQ trouvera sa voie. Souligne l’importance de la démocratie participative qui ne doit pas chercher à 

reproduire les erreurs avec les anciens CDQ, pas d’évènements sans cesse, mais mise en place des BU, 

et il soutient les démarches de CDQ et leurs actions.  

Bruno Gaultier :  Grand succès pour la démocratie participative au vu du nombre de participants 

présents ce soir, la différence entre les conseils de quartier et les comités de quartier : une nouvelle 

énergie ! Le Comité Citoyen devait être en support sur les 2 premières réunions mais a été présent a 

5/6 réunions pour consolider les CDQ.  

 

2-Les Comités de quartier en quelques chiffres.  

Retour sur le powerpoint : explication des chiffres par Véronique Plessis-Sechet, il n’y a pas d’obligation 

de nombre de réunions par CDQ par an.  

 

3- Retour sur les balades urbaines et évènements à venir :  

4 balades urbaines ont été organisées entre le 14 avril et le 22 mai.  

10 à 30 personnes à chaque balade, ces balades ont permis d’apprendre sur la ville, présentations des 

chantiers en cours, de l’environnement… 

Richard Rivaud : impressionné de l’organisation des BU, plans structurés et organisés, intérêt par le 

regard posé sur la ville et permettent de comprendre mieux certains sujets.  

Points abordés lors de BU : tableau récapitulatif effectué par les services de la ville, et les actions seront 

traitées dans le futur avec des réponses apportées. Réponse espérées en septembre/ octobre avant la 

prochaine balade.  

Véronique Plessis-Sechet : retour sur l’évènement 3F et les acteurs associatifs de Descartes. Les 

acteurs n’étaient pas habitués à travailler ensemble, le travail fourni a été remarqué et apprécié des 

habitants. Présence de quelques familles d’autres quartiers très appréciée.  

Alain Guiader sur la fête du square Buffon:  Lieu découvert pour beaucoup d’habitant, associations 

partenaires très apprécié. Mais manque de soutien logistique des partenaires 3F ;  

Alexandre Pissot : Projet en construction, organisation du pique-nique à la chapelle. Réunion prochaine 

pour l’organisation. (Barbecue des jardins familiaux, à voir pour le prêt.) Atelier jeux en bois ancien. 

Concert par les membres du CDQ et habitants.   

CDQ Le Village : Organisation d’une fête le dimanche 18 septembre de 12h à 18h place des tilleuls.  

CDQ Les Musiciens : le samedi 08 octobre, de 09h à 11h, un petit déjeuner sportif, avec petit déjeuner 

fourni par le food truck de la gare (présent le matin à la gare), réunion fin aout, évènement diffèrent 

des autres CDQ, thématique sport car complexe sportif sur le quartier, mettre en avant l’association la 

maloka et celle de la salle de sport. 



4-Régles de fonctionnement des CDQ 

Présentation par Ophélie Laroche des membres de Comité Citoyen, des élus référents et du personnel 

administratif dédié à la démocratie participative.  

Présentation de la fiche projet aux membres des CDQ, la communication possible pour les CDQ.  

Les évènements doivent être programmés en amont afin d’assurer une bonne communication.  

Céline Henriques : Communication des évènements : Affiches mensuels, facebook, hall d’immeuble….  

Les dates sont à nous faire parvenir au moins 2 mois avant avec le plus d’anticipation possible. Les 

affiches pourront être faites par le service communication de la ville. Pas de boitage mais des affiches 

pour les halls d’immeuble sont possibles. Parution dans Fontenay le mag (tous les deux mois). 

Le service informatique à créé des adresses mails pour les pilotes des CDQ, une procédure d’utilisation 

sera prochainement communiquée aux pilotes.  

Présentation du budget alloué aux CDQ : Achat des adresses mails, Buffon en fête, soutien lors des 

évènements, banderoles… 

4-Charte d’engagement des CDQ 

En attente du retour des CDQ Descartes et les Sources. La charte sera étudiée et proposer aux 

membres prochainement.  

5-Questions diverses :  

Proposition de faire un seul stand lors du forum pour les CDQ et le Comité Citoyen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 


